

NOTA AL EDITOR

*Con motivo del Día mundial de la investigación en cáncer - 24 septiembre
Acto internacional en Milán presidido por Su Majestad la Reina*

NOTA DE PRENSA

Nota al editor: [MATERIAL GRÁFICO DE Casa de S.M el Rey](#) // [ENTREVISTAS EN BRUTO Y VIDEONOTICIA](#)

La comunidad científica reclama impulsar la innovación en investigación del cáncer para lograr la equidad de los pacientes

- La Asociación Española contra el Cáncer ha organizado un encuentro con **Fondazione AIRC per la Ricerca sul Cancro (AIRC)**, como parte de los actos del Día Mundial de la Investigación en Cáncer.
- Este año será la innovación en cáncer el tema central de la campaña
- Uno de los principales desafíos en la lucha contra el cáncer es seguir desarrollando e impulsando la investigación del cáncer como parte esencial para ralentizar el avance de la enfermedad y mejorar aún más las tasas de supervivencia y la calidad de vida de los pacientes

Milán, 26 de septiembre de 2024.- Con motivo del Día Mundial de la Investigación en Cáncer, la Asociación Española Contra el Cáncer ha organizado junto a la **Fondazione AIRC per la Ricerca sul Cancro (AIRC)** – en el IFOM Istituto Fondazione di Oncologia Molecolare ETS en Milán– el acto científico central presidido por Su Majestad la Reina Letizia, como presidenta de Honor con Carácter Permanente de la Asociación Española Contra el Cáncer y de la Fundación Científica de la Asociación Española Contra el Cáncer.

Durante este acto científico, Su Majestad la Reina, representantes de las diferentes instituciones participantes e investigadores realizaron una visita al IFOM para conocer más de cerca la actividad científica en cáncer que se realiza en este Instituto.

Su Majestad la Reina reconoció *“En el Día Mundial de la Investigación en Cáncer, todos los reunidos hoy aquí compartimos un fuerte compromiso con la promoción y el avance de la investigación sobre el cáncer. Este año la atención se centra en la*

innovación, para intentar hacer realidad la transferencia de conocimiento, mejorar la equidad en el acceso a los tratamientos, las tasas de supervivencia y la calidad de vida de los pacientes"

Este año, por tercera vez fuera de España y bajo el lema "**La innovación en la investigación en cáncer nos acerca a la equidad**", la comunidad científica internacional ha abordado la importancia de impulsar la innovación en la investigación oncológica como una prioridad para acercar los resultados a los pacientes, impulsar la prevención en cáncer así como, mejorar la supervivencia y la calidad de vida de los pacientes.

La innovación es esencial en todo el proceso de investigación del cáncer, desde la prevención y el cribado hasta la detección precoz, el diagnóstico o el tratamiento. Desde la elaboración de políticas hasta la transferencia de tecnología, todas las facetas posibles de la innovación ayudan a los objetivos para la prevención en cáncer, la supervivencia, pero también para mejorar la calidad de vida de los pacientes y contribuir a lograr la equidad sanitaria en todo el mundo.

"Las nuevas terapias y tecnologías aplicadas a la investigación del cáncer han demostrado desempeñar un papel clave en el aumento de la supervivencia del cáncer, ahora el desafío es lograr que los pacientes accedan a ellos lo antes posible, vivan donde vivan e independientemente de sus circunstancias personales.", ha señalado Ramón Reyes, **presidente** de la **Asociación Española Contra el Cáncer y su Fundación Científica** y de la **Association of European Cancer Leagues (ECL)**.

Por otro lado, Andrea Sironi, presidente de Fondazione AIRC per la Ricerca sul Cancro trasladó *"Ha sido un gran honor acoger por primera vez el acto anual del Día Mundial de la Investigación Oncológica en el IFOM, nuestro Instituto de Oncología Molecular y centro mundial de excelencia. Me enorgullece que la Fundación AIRC forme parte de una red tan prestigiosa de apoyo a la investigación oncológica, que se alinea perfectamente con nuestra misión: apoyar, mediante la recaudación de fondos, el progreso de la investigación para el tratamiento del cáncer y difundir información correcta sobre los resultados, la prevención y el tratamiento del cáncer. Hoy hemos tenido la oportunidad de conocer mejor las estrategias y formas de promover la innovación y orientar mejor la investigación sobre el cáncer de la mano de algunas de las voces más influyentes en este campo a escala europea."*

Durante el encuentro se ha celebrado una mesa redonda con diferentes perspectivas sobre la importancia de la innovación en la investigación del cáncer para impulsar el progreso hacia la equidad sanitaria. En este espacio ha participado la directora científica de la Fundación Científica de la Asociación Española Contra el Cáncer, Dra. Marta Puyol, quien ha profundizado en la perspectiva, los retos y las estrategias de financiación para implementar la innovación en la investigación en cáncer.

Investigadores españoles en Italia

El último acto de la jornada ha sido la reunión de Su Majestad la Reina con diez investigadores españoles donde ha podido conocer de primera mano los diferentes retos que tienen los investigadores españoles en Italia, así como su trabajo diario en la investigación en distintas disciplinas en este país. Además, se han trasladado las diferencias que se encuentran estos investigadores en el sistema de investigación italiano.

En ese encuentro privado, la reina y los investigadores han podido charlar sobre los retos de futuro en la investigación y las necesidades de la comunidad científica española dentro y fuera de nuestras fronteras.

Aumentar la investigación en cáncer, clave para aumentar la supervivencia

1 de cada 2 hombres y 1 de cada 3 mujeres tendrá cáncer a lo largo de su vida. En este contexto, impulsar la investigación en cáncer debe ser una prioridad para toda la sociedad.

De la investigación depende en gran medida la supervivencia de la enfermedad que, actualmente, se sitúa en una tasa de 55,3% en hombres y de 61,7% en mujeres. El objetivo es superar el 70% de supervivencia para el año 2030. Para dar visibilidad a esta realidad, la Asociación Española Contra el Cáncer lidera la iniciativa "Todos contra el cáncer" con el objetivo de toda la sociedad española se comprometa a alcanzar este ambicioso objetivo.

Para lograrlo, no solo es necesario apoyar el talento investigador, aumentar la inversión especialmente en aquellos tipos de cáncer con una supervivencia baja o estancada, como en muchas ocasiones hemos puesto de manifiesto. También es necesario impulsar la investigación en innovación científica para lograr llevar los resultados del laboratorio a los pacientes y que las personas con cáncer puedan acceder a los resultados de investigación. La investigación oncológica debe dar soluciones a las necesidades de pacientes y médicos.

Sobre la Asociación Española Contra el Cáncer

La Asociación Española Contra el Cáncer es la entidad de referencia en la lucha contra el cáncer desde hace 70 años. Dedicamos nuestros esfuerzos a mostrar la realidad del cáncer en España, detectar áreas de mejora y poner en marcha un proceso de transformación social que permita corregirlas para obtener un abordaje del cáncer integral y multidisciplinar. En su ADN está estar al lado de las personas por lo que su trabajo también se orienta a ayudarlas a [prevenir](#) el cáncer; estar con ellas y sus familias durante todo el proceso de la [enfermedad](#), si se lo diagnostican; y mejorar su futuro con el impulso a la investigación oncológica. En este sentido, a través de su Fundación Científica, la [Asociación](#) aglutina la demanda social de [investigación contra el cáncer](#), financiando por concurso público programas de investigación científica oncológica de calidad. Hoy en día, es la entidad social y privada que más fondos destina a investigar el cáncer: 114 millones de euros en 603 proyectos, en los que participan más de 1.500 investigadores.

La Asociación integra a pacientes, familiares, personas voluntarias y profesionales que trabajan unidos para prevenir, sensibilizar, acompañar a las personas afectadas y financiar proyectos de investigación oncológica que permitirán un mejor diagnóstico y tratamiento del cáncer. Estructurada en 52 Sedes Provinciales, y presente en

más de 2.000 localidades españolas, cuenta con más de 34.000 personas voluntarias, más de 694.000 socios y casi 1.200 profesionales.

Durante el 2023, la Asociación Española Contra el Cáncer ha atendido a más de 212.000 personas con sus servicios de atención profesionalizada y acompañamiento voluntario.

Para más información:

Esther Díez

Responsable de Comunicación

esther.diez@contraelcancer.es

Tel: 900 100 036

Móvil: 667 11 36 16

Twitter @_Esther_Diez

Carolina Cobos

Técnica de Comunicación

carolina.cobos@contraelcancer.es

Móvil: 651 04 38 68

Agencia de Comunicación

Belén Sasiambarrena

bsc@lasker.es

Móvil: 650 59 05 62

Carlos Cuenca

ccr@lasker.es

Móvil: 696 355 070

Ana Rodríguez

ars@lasker.es

Móvil: 690 390 616

Sara Fernández

sfo@lasker.com

Móvil: 679 47 27 16